





¿"La Protesta," diario?

Existe en Buenos Aires un núcleo de anarquistas intelectuales a quienes vemos alejarse poco a poco del campo de la lucha...

Si LA PROTESTA muere ahora, sepase que no muere asesinada por sus enemigos de siempre...

Entre unos y otros, entre los intelectuales de pega, y los que la leen y no la pagan, entre todos acabaran por hundirse, por matarla.

Nuestras correspondencias

De MONTEVIDEO
EL FRACASO DE LA HUELGA DE LOS TRONVARIOS.—LA HUELGA DE LOS OBREROS PANADEROS.—LA DE LOS CARPINTEROS DE OBRA BLANCA.—LA DE LOS PICAPEDREROS Y LA DE PELLUQUEROS.—RECOGIENDO NUESTRAS INICIATIVAS.

Fracasó vergonzosamente la huelga de los obreros empleados de tranvías, cuya consecuencia inmediata será que todo el numeroso personal que depende de las empresas queda incondicionalmente sometido a la prepotencia de los empleados superiores...

Reclamando la abolición del trabajo nocturno, declararon la huelga los obreros panaderos, pues los patronos a pesar de que se les dio mes y medio de plazo para que compraran los utensilios necesarios...

Por otra parte, los compañeros que militan al frente de las sociedades obreras no debieran embarrarse en campañas que de antemano está desatentado su fracaso...

El crimen de la pluma
(Continuación)
La diferencia es notoria. El abuso ha pasado a llamarse crimen. El arresto ó multa—dadq el caso de existir abuso— se convierte hoy en el máximo de la pena a prisión.

Los presos de Cullera, esperando la sentencia definitiva. Es macabra y cruel esta dilación en las sentencias que mantienen sobre la cabeza de las víctimas el peso de las penas de muerte decretadas por el tribunal militar.

Los periódicos adictos a la política del siniestro Maura y del clínico Cierva, piden la muerte de los proletarios y exigen que cuanto antes entre el verdugo en funciones. Amenazan al gobierno si concede el indulto con la mar de respallos.

El asunto Marroquí es notable. Mueren más oficiales que soldados, lo que al par que es justo que así sea, es consolable y grato a los trabajadores.

Los indomables guerreros marroquíes defienden energicamente su libertad y hacen muy bien. Láslima que no estén bien armados y municionados ya veríamos entonces el heroísmo español que resultaba.

Aumemos compañeros, los esfuerzos por la destrucción de este estado de cosas. Apuremos todos los medios que estén a nuestro alcance si ansiamos destruir para siempre este infame y degradado sociedad.

Desde España

Para LA PROTESTA
Nada tan negro y tétrico como la situación española. Que río revuelto; que mar de apellidos desenfrenados; que ansias de marido y amor á la tiranía.

Los sindicatos obreros de España siguen clausurados y detenidos los compañeros que formaban el comité local de la C. N. de trabajadores. Cansados sigue empeñado en la obra liberticida que tanta fama ha dado á su ilustre antecesor Maura.

Y esto no va precisamente contra los errores que en ese sentido se han hecho notar reiteradamente á la retrógrada organización de los maquinistas y foguistas ferroviarios. No. Lo sensible, lo verdaderamente lastimoso es que organizaciones adheridas á la Federación Obrera Regional Argentina, acusen semejante desviación y debilidad, llegando hasta desvalorizar, casi totalmente, las luchas sostenidas á costa de tantos sacrificios.

En ese sentido se han hecho notar reiteradamente á la retrógrada organización de los maquinistas y foguistas ferroviarios. No. Lo sensible, lo verdaderamente lastimoso es que organizaciones adheridas á la Federación Obrera Regional Argentina, acusen semejante desviación y debilidad, llegando hasta desvalorizar, casi totalmente, las luchas sostenidas á costa de tantos sacrificios.

No ha sido bastante, en efecto, que los cabildos con el doctor Lezama, del Departamento Nacional del Trabajo, con el general Dellepiane, con el ministro del interior y demás sanguinarias acusaran, inapropiadamente la flojedad y vacilación de la mayoría de los gremios que han participado en el actual movimiento.

Con toda fatuidad el capitalismo se hace fuerte en sus sindicatos y centros gremiales, negando hasta la evidencia de la huelga, seguro como está de agotar la endeble fortaleza de su contrario, el proletariado, á quien niega personería con el único móvil de someterlo, acentuando su incapacidad revolucionaria, á la total sujeción moral, para hacer imposibles huelgas sucesivas que acrediten el espíritu de rebeldía.

A tal fin, hasta se las tiene tiesas con el ministro, demostrándole, como ha hecho el Centro de Exportadores y Barraqueros en una nota insolente, que «la autoridad no tiene atribuciones para resolver e intervenir en los conflictos entre el capital y el trabajo porque en caso de no ser así no existiría el «derecho» de propiedad ni la «libertad» de trabajo que la constitución ampara».

Una nueva farsa para acabar de anonadar los apocados ánimos de los obreros, haciéndoles perder la única esperanza puesta en mal hora en el ministro, en vez de basarla en sus propias fuerzas y capacidades revolucionarias.

Y en cuanto a los camaradas ferroviarios, tengan presente para la eficacia de este movimiento y para la orientación á asumir en lo sucesivo, lo que ha confesado explícitamente «La Nación» del 25 del mes en curso, con las siguientes y terminantes palabras: «Ya han dicho las empresas que en el conflicto actual no es lo más importante para ellas el recargo que les impondría la concesión de las mejoras pedidas por el personal. Lo que desean es poner coto al avance de la tendencia huelguista. Su actitud no obedece, por consiguiente, tanto a las conveniencias del momento actual como á un concepto de previsión para el futuro».

El proletariado está, pues, en el deber de desbaratar todas estas previsiones, acentuando la lucha de clases hasta llegar á la expropiación revolucionaria de la actualmente dominante y al establecimiento de la igualdad social.

H. GRAU

Desde España

Para LA PROTESTA

Nada tan negro y tétrico como la situación española. Que río revuelto; que mar de apellidos desenfrenados; que ansias de marido y amor á la tiranía. Excelente país; gloriosa nación; patria digna de todos los inquisidores, de todas las hienas ciales y secretarías que infectan de mismas el ambiente haciéndolo intransitable. Por ello van los barcos repletos para América de carne muerta, pueblos enteros emigran al África, á Portugal y hasta á la misma Francia.

Las sociedades Obreras de España siguen clausuradas y detenidos los compañeros que formaban el comité local de la C. N. de trabajadores. Cansados sigue empeñado en la obra liberticida que tanta fama ha dado á su ilustre antecesor Maura.

nuestra atención y todo el interés hacia las relaciones y rebeldías de los trabajadores de que somos susceptibles, está á la espera del desarrollo y variación de ciertos saludables movimientos sociales.

En el aspecto de la nota consoladora que en el soporoso y amortiguado ambiente de hace poco han sabido dar, entre otros, los gremios del puerto, ferrocarril, etc., las deplorables incidencias que en estos momentos se han registrado, amenguan en gran parte nuestro optimismo.

Si ese no es un motivo capaz de desanimarnos, debe serlo y lo es de que se produzca una determinación consciente y razonada entre los elementos obreros mejor preparados, tendiente á impedir que el proletariado de este país caiga en postración y debilidad tales, que desaparezcan con él todas las muestras de sana combatividad y rebeldía.

¿Es menester que el honor de la clase obrera no se empeñe! ¿Es menester que no logren su empeño los pacíficos adictos del proletariado!

De lo contrario, el jesuitismo como sistema de gobierno viene siendo adoptado por los actuales gobernantes, secundados por el partido encargado de desnaturalizar en este país el verdadero concepto socialista, lograra ¡lo está logrando! su mortífero objetivo.

¿A que otra cosa tienden, sino á quebrantar la orientación revolucionaria de la clase obrera organizada, las maquinaciones de la policía? ¿Por qué si no, la hipérbola aquiescencia de los poderes oficiales, á escuchar con aparente deferencia las exposiciones de las comisiones obreras que tienen el poco tacto de acudir á su despacho? ¿Qué demuesra la actitud ensobrecida del capitalismo y su negativa a reconocer los sindicatos obreros, y, en fin entre las muestras numerosas que confirman lo expuesto, la sobresaliente cantilena de la prensa burguesa, recomendando y aplaudiendo la ponderada mesura y pasividad de que han hecho gala los obreros que han venido sosteniendo las últimas luchas?

Estos parecen haber olvidado que la acción que desarrollan es, y debe ser, opuesta y antitética á las instituciones todas del mundo burgués.

Carecen de verdadero concepto de su misión, revolucionadora del régimen de la explotación capitalista. En una palabra: evitar hacer resaltar que para ser consecuentes con sus aspiraciones de elevación material, moral e intelectual, se hallan en la precisión de aceptar, lisa y llanamente, la lucha de clases que el antagonismo económico determina.

Esto es cuanto desea la burguesía, empeñada en el utópico afán de pervenirse contra la acción revolucionaria, neta y clara, de los trabajadores organizados. Cierlo es que cuando una noción suficientemente difundida de la solidaridad obrera predomina, es signo de cultura y elevación el renunciar por innecesaria á la violencia.

No entendemos aquí por tendencia revolucionaria la predilección simplemente sanguinaria que por tal se califica comúnmente, aun cuando sabemos que la lucha de clases fatalmente habra de ser abonada con sangre. No de otro modo se han realizado las demás revoluciones con las cuales la humanidad se ha ido abriendo paso hacia la libertad.

Pero si entendemos que cuando el espíritu reposado y de confianza en las propias fuerzas, exteriorizado con normas pacíficas y tranquilas, no acompaña la decisión inquebrantable de mantener en todo momento las reivindicaciones al objeto de la demanda en el terreno de una lucha franca y directa contra los usurpadores de la riqueza nacional, sin admitir componendas ni ingerencias — ya dimanen de los poderes oficiales ó de cualquier otro elemento ajeno á la clase, y, por lo tanto, implícitamente enemigo de sus vitales intereses. — entonces, no sólo desaparece toda significación revolucionaria en las reivindicaciones entabladas, sino que se convierten éstas en la sumisa petición de una degradante limosna.

lucionarios. Con un poco de más perspicacia en la lucha los defectos serían fácilmente subsanables...

Los obreros carpinteros declararon la huelga el día dos de este mes; reclaman que el banco y las herramientas sean propiedad de los patronos...

Si contrariando mis presentimientos los obreros aplican el sabotage contra la intransigencia patronal...

Después de algunos días de huelga volvieron al trabajo los obreros picapedreros que trabajaban en el palacio legislativo...

Los obreros peluqueros se agitan y si los patronos no acceden a sus justas pretensiones, la huelga pronto será un hecho...

El centro Internacional, en nota publicada en los diarios de hoy, recoge la iniciativa lanzada por nosotros para celebrar en sus salones una función a beneficio de «Tierra y Libertad»...

Otros son mis temores: ¿Serán capaces los numerosos aficionados al arte dramático de constituir un cuadro siquiera sea circunstancial para ensayar seriamente y llevar a la escena una obra atrayente...

Desde el destierro

A los compañeros de LA PROTESTA. Salud: Vaya ante todo la expresión fraternal del hombre que sabe apreciar la solidaridad de las camaradas...

Ni la cárcel, ni el destierro, hacen mella en los que tenemos encarnada la idea Anarquista, antes al contrario, si convencido fui antes de pasar por las horcas caudinas de la represalia argentina...

porque la satisfacción me embargaba al grito de: ¡Viva la Anarquía! el lanzado a bordo del «Brasil», encerrado en un cuarto de baño, viendo partir en un vaporcito a tres abnegados compañeros...

Conste el echo y sépase la admiración de simpatía que produjeron en los pasajeros del «Brasil» los sonoros y viriles vivas a la Anarquía que mutuamente nos dirigimos como constatación a nuestra forzosa accidental separación...

Allá, acá, en todas partes y momentos, aunque la tiranía imperante despliegue las mismas tramas que urden los estados de todos los países para retener el desenvolvimiento de nuestra propaganda...

Pueden los gobiernos engrasar los engranajes de la monstruosa máquina Estado. Pueden rebocar el edificio social: ¡Inútil, completamente inútil!

El otro, es viejo y de retrospectiva arquitectura que se viene abajo sin casi hacer uso de la piqueta demolidora; basta, pues, empujar ésta con un poco de fervor y a impulsos de la aureolada Acracia...

Siga la lucha a trueque de que las deportaciones se repitan, porque con el lógico entusiasmo de una era de felicidad universal que ha de traer la sociedad anarquista, lo mismo se lanza el baldón sobre la tirana Argentina desde su suelo...

MANUEL PASTOR

(1) Se refiere al Rastro de Madrid. Especie de cambalaché donde se compra y vende toda clase de objetos.

Por la revolución mejicana

Los compañeros de «Regeneración», órgano del Partido Liberal Mejicano, hacen un ardiente apelo a todos los que simpatizan con su causa para que no dejen morir al valiente periódico que propaga los principios libertarios...

MOVIMIENTO OBRERO

LOS FERROVIARIOS

Sigue en el mismo estado la huelga de los ferroviarios.

Las empresas siguen en su intransigencia absoluta, confiantes en el apoyo del gobierno que les ayuda a cubrir las apariencias y a engañar al público con la pretendida normalización del servicio...

La propia prensa burguesa se ve obligada a consignar estas verdades y a relatar los desastres que diariamente suceden debidos a la impericia de los traidores.

Los huelguistas se mantienen firmes y solidarios. Su actitud es realmente admirable y digna de nota. No sabemos hasta que punto llegará la exactitud de los rumores que circulan sobre la llegada de numeroso personal contratado en Europa por las empresas.

Que los huelguistas estén alerta y desconfíen de la calma aparente que reina en la superficie...

HUELGA DE CHAUFFEURS

La semana pasada se declararon en huelga los chauffeurs de la Compañía General de Automóviles, reclamando un aumento de 20 por ciento en su sueldo. La Compañía se negó a conceder esa reclamación...

La asamblea de chauffeurs aceptó esta solución, volviendo el sábado al trabajo.

NEUVA HUELGA DE CARBONEROS

Se declararon nuevamente en huelga los obreros carboneros exigiendo la paga de 5 pesos diarios que los patronos se negaron a darles.

Todo el personal de cinco importantes casas está en huelga, resuelto a no volver al trabajo sin la reivindicación exigida.

LOS CALDEREROS

Continúa firme la huelga declarada en los asileros.

Los patronos se encuentran en apuros por no poder cumplir sus compromisos y los obreros esperan obtener un próximo triunfo.

LOS PECHEREROS

Ha tomado incremento la huelga declarada por los pecheros. Varios talleres se han adherido al movimiento que sigue sin esperanzas de solución inmediata.

LOS PINTORES

Celebran asamblea el día 11 a las 9 de la mañana para tratar sobre la siguiente orden del día: Nominamiento de la comisión administrativa; Bolsa de trabajo y otros varios asuntos.

HERREROS DE OBRAS

Celebrarán asamblea extraordinaria el día 14 del corriente, a la que son convidados los socios y no socios. Harán uso de la palabra dos oradores; uno sobre el tema: «Organización de la Confederación Obrera» y otro contra las leyes represivas...

El día 7 de marzo realizarán una función cinematográfica con el fin de reunir fondos para editar el periódico órgano de la sociedad. Próximamente se anunciará el local.

MAQUINISTAS DE CALZADO

Realizarán asamblea extraordinaria el día 9 de enero en el local Humberto 1.º 2200.

Bibliografía

EL BALCON DE LA VIDA, por José de Maturana. Editor Emilio Menéndez. Sarmiento 825, Buenos Aires. Acompañado de fraternal dedicatoria, que prueba que Maturana no es un desertor de nuestras filas...

Por el capítulo que insertamos en otro lugar y por el siguiente índice, puede formarse una idea del valor de esta obra, cuya lectura recomendamos.

He aquí la colección de trabajos que componen el tomo de 250 páginas: El caballo de Carcela; El crimen de Pago Alegre; La orquesta mágica; La tristeza errante; Puertas de gloria; Los dramas incógnitos; Las campañas políticas; El dolor en el teatro; El éxito de anoche; Petronio en el museo; La nube roja; La sombra del fuego; Las tormentas palmarianas; El último apelo; La muerte de la luna; La Paciencia; Fecondidad; Carta sin fecha; La desgracia del pueblo; Diálogos de hoy; El fruto ajeno; La alegría de la Pampa.

PLUMAZOS, por Ricardo Mella. Folleto de 48 páginas conteniendo una excelente colección de artículos publicados ya en diversas revistas y periódicos de España y del extranjero. En venta en la librería de Bautista Fuego. Precio: 15 centavos el ejemplar.

ALMANAQUE de «Tierra y Libertad» para 1912.

El grupo editor de «Tierra y Libertad» tomó el acertadísimo acuerdo de coñitar la coacción de su almanaque al compañero Anselmo L. euzo. Con esto queda hecho el elogio de la publicación, en la cual los trabajadores encuentran una lectura variada, interesante e instructiva.

En venta en la librería de Fuego a 60 centavos el ejemplar.

Correspondencia

Asunción. — Torres. Recibido el giro. Se hará como pide.

Capital. — Lupano. ¿Por que no escribe sus artículos en la forma sencilla y clara que usa en su carta? Pero su satisfacción no es del todo satisfactoria. Usted mismo podrá notar con un poco de buena voluntad, apenas por los párrafos citados, la incorrección de la forma y la impropiedad de algunas palabras empleadas. Esperamos que no se ofenderá por nuestras amigables observaciones...

“IDEAS”

Apareció el número 2 de este excelente periódico que el compañero Gimón dirige en Montevideo.

Acaba de llegar el número 3 con el siguiente sumario:

Las huelgas; Notas sueltas; El Niño, por Octavio Mirbeau; Anomalías actuales, por Eduardo G. Gimón; Educación y Herencia, por M. Guyau; Optimismo, por Angel D'Ambrá; Conciencia Gaucha, por Tabaré; La teoría catastrófica, por E. G.G.; Antitesis; Los depravados; Varias, etc.

En venta en los principales quioscos de la capital a 10 centavos. Agente en Buenos Aires: Apolinario Barrera, Alsina 1926.

Notas

A los compañeros que posean ejemplares de los números 1 y 6 de «Ideas y Figuras» y puedan deshacerse de ellos, se ruega los remitan a la administración de «Francisco Ferrer», calle Chile 1283.

Pro revolucionarios mejicanos: suma anterior, 2,50; D. D., 2,00; J. L., 1,00. Total 5,50

Hemos recibido: Para los presos: Fierro, 1,00; para el Comité de Relaciones, E. García, 2,00. Les hemos dado su destino.

El compañero agente de LA PROTESTA en Mar del Plata pide a los que poseen listas que hagan el obsequio de devolverlas a la mayor brevedad.

Nos afirman que hay compañeros que cobran 10, 20 y hasta 50 cts. por cada ejemplar de LA PROTESTA que reciben para vender y se los embolsan. ¿No se podrían conocer los nombres de estos beneméritos de la propaganda?

Agrupación pro máquina de LA PROTESTA

BALANCE

Table with columns: ENTRADAS, SALIDAS, Total. Includes items like 'Caja del balance', 'Recibido de la Adm. de LA PROTESTA', 'Pro Suarez y Radowsky', etc.

Hay varias listas que aún no han sido entregadas; si los compañeros que las tienen en su poder...

Balance

Nº 1924

Table with columns: ENTRADAS, SALIDAS, Total. Includes items like 'Periódicos vendidos en F.', 'Impresión 6000 ej.', 'Redacción', etc.

Total Entradas > 529,67 Total > 394,55 Déficit > 135,12

(1) La lista 838, tiene pesos 13,90, pero a nosotros nos han entregado pesos 11,90; que es como sale publicado; esta lista procede del Rosario.—La Administración.